

Qualitätsbericht



Tolstoidallee 2a, 06406 Bernburg

Unsere Sekundarschule wurde im Jahr 2009 mit der Einschulung von sechs fünften Klassen eröffnet. Es ist ein Zusammenschluss der bestehenden drei Sekundarschulen der Stadt Bernburg. Das Einzugsgebiet erstreckt sich über 17 Ortschaften.

Zum jetzigen Zeitpunkt lernen 305 Schülerinnen und Schüler in den Klassen 5 und 6. Sie werden von 27 Lehrern unterrichtet.

Großzügige Flure, helle Klassenzimmer und moderne Sanitäranlagen bilden die Grundlage zum Wohlfühlen. Jede Klasse hat einen eigenen Klassenraum, in dem sie die Mehrzahl der Unterrichtsstunden absolviert.

Der Außenbereich der Schule ist sehr großzügig gehalten. Zur Pausengestaltung werden auch der Sportplatz und die Laufbahn genutzt. Weiterhin steht eine Streetballanlage zur Verfügung, außerdem können zahlreiche Spielgeräte ausgeliehen werden.

Unsere Schule ist eine offene Ganztagschule. Das Konzept der Sekundarschule Campus Technicus ist auf drei Säulen aufgebaut:

- die naturwissenschaftlich/technische Säule
- die musisch/künstlerische Säule
- die gesundheitsfördernde Säule.

Wir möchten mit unserem Schulentwicklungskonzept nicht nur die Schule als Lebensraum von Schülern, sowie aller beteiligten Erwachsenen sehen, sondern auch Kenntnisse für einen gesunden Lebensstil vermitteln. Anliegen unseres Konzeptes ist es, die Schüler auf das Leben vorzubereiten.

Das Leitbild unserer Schule ist: „Fit für's Leben“

Der Fachunterricht wird im Wesentlichen als Blockunterricht absolviert, so können moderne Unterrichtsmethoden wie z.B. Gruppenarbeit, selbstorganisiertes Lernen, Lernen an Stationen umgesetzt werden. Wir achten auf klare, konzentrationsfördernde Unterrichtsregeln im Schulalltag.

Neben dem Fachunterricht wird den Schülern ein weites Betätigungsfeld angeboten, das es ihnen ermöglicht, ihre sozialen Kompetenzen zu entwickeln. In den Pausen gibt es eine Schülersaufsicht, die im wöchentlichen Wechsel von den Schülern der 6.Klassen durchgeführt wird. Auch die Ausleihe von Sport- und Spielgeräten zur Pausengestaltung wird von Schülern organisiert.

Alle Klassen stehen im Wettbewerb hinsichtlich Ordnung, Disziplin und Mitarbeit im Unterricht. Hierzu reflektiert der Schülerrat wöchentlich die Ergebnisse, bespricht aufgetretene Probleme und sucht nach Lösungsmöglichkeiten.

Schüler können sich für bestimmte Tätigkeiten bewerben, das sind z.B. Lernpaten, Fachhelfer, Getränke- und Gemüseverkauf und Betreuung der Spielkiste.

Ein weiteres großes Betätigungsfeld bietet sich den Schülern als Berufsdetektive. Ermitteln, Forschen, Untersuchen, Protokollieren – das sind Aufgaben im Ermittlungsauftrag der Berufsdetektive.

Alle Schüler der 6. Klassen erforschen Berufe, die in Betrieben in und um Bernburg ausgeübt werden und die sie möglicherweise später erlernen wollen.

Im außerunterrichtlichen Bereich werden viele Arbeitsgemeinschaften angeboten, die dem Bewegungsdrang der Schüler gerecht werden. Dazu gehören z.B. Mädchenfußball, Fußball für Jungen, Volleyball, Tischtennis, Line Dance. Auch andere Arbeitsgemeinschaften haben regen Zuspruch, z.B. Modellbau, Computer, Junge Redakteure, Gesunde Ernährung, Kreatives Gestalten, Schulsanitätsdienst. Förderunterricht und Hausaufgabenstunden erweitern den außerunterrichtlichen Bereich. Durch diese Aktivitäten sind unsere Schüler bis 15.30 Uhr in der Schule.

Unterrichtsprojekte sind Teil des zum Schulalltag und werden in vielfältiger Form angeboten. Auf sportlichem Gebiet gehören das traditionelle Schulsportfest, eine Mini-Fußballweltmeisterschaft, das Generationensportfest und eine Sportwoche am Schuljahresende zu den Projekten. In der Sportwoche wird auf das Erreichen und Erweitern der Schwimmfähigkeit besonderen Wert gelegt.

Weitere Projekte – in Klammern die federführenden Fächer - wie „Tiergartenprojekt“ (Biologie), „Alles ist in Bewegung“ (Physik, Sport), „Miteinander leben“ (Ethik) Weihnachten (Ethik, Religion, Deutsch, Musik) und „Wir in Europa“ (Geografie) sind Teil des Fachunterrichts. Bei allen Projekten arbeiten wir mit außerschulischen Partnern zusammen.

Unsere Schule beteiligt sich an den Bundeswettkämpfen „Jugend trainiert für Olympia“ in mehreren Sportarten. Wir führen Schulmeisterschaften auf Klassenbasis in folgenden Disziplinen durch:

Zweifelderball, Staffellauf, Laufen und Rechnen, Basketball und Fußball. Weiterhin werden in jedem Jahr die sportlichste Schülerin und der sportlichste Schüler ermittelt.

Wir sind an unserer Schule ständig bestrebt, das Gesundheitsbewusstsein bei den Schülern zu wecken und zu fördern. Gesunde Ernährung, Stressbewältigung, Entspannung und sinnvolle Freizeitgestaltung werden in den Projekten und Klassenleiterstunden thematisiert. Das Trinken im Unterricht ist erlaubt – wenn es Mineralwasser oder Apfelschorle ist.

Die Zusammenarbeit von Eltern, Lehrern und Schülern wird bei gemeinsamen Aktivitäten gefördert. In jedem Jahr wird ein Tag der offenen Tür gestaltet. Hier zeigen Schüler Arbeitsergebnisse und außerschulische Partner haben Gelegenheit, sich und ihr Wirken in der Schule vorzustellen.

Bei Veranstaltungen wie Weihnachtsmarkt, Adventssingen und Schulfasching können wir mit der Unterstützung der Eltern rechnen.

Elternabende und Elternsprechtage werden regelmäßig angeboten.

In der Sekundarschule Campus Technicus werden wir Bewährtes fortführen und neue Ideen schrittweise umsetzen. Unsere Vorhaben orientieren sich auf ein freundliches motiviertes Lernen in einem gesunden Umfeld.